

# TIEMPO NUEVO

Internacional

por **Addhemar Sierralta**

Año 15 No. 510

Miami 11 de febrero de 2023

\*\*\*\*\*

## COMENTARIOS Y CORRESPONDENCIA

Agradeceremos sus comentarios y correspondencia a [aldy103@gmail.com](mailto:aldy103@gmail.com)  
Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartimos sus opiniones.

### HOY :

- **Contralor: Hay más de 1,879 obras paralizadas por S/ 21 mil millones.**
- **Cusco agoniza por falta de turismo.**
- **Un Estado en ruinas.** Por Luis García Miró Elguera (Perú).
- **Globos Pinchados.** Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).
- **UNA CELESTIAL TURISTA.** Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).
- **HACIA UN PAÍS DE VERDAD.** Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

## Contralor: Hay más de 1,879 obras paralizadas por S/ 21 mil millones.

Son 3,500 servidores con responsabilidad penal, dijo en Comisión de Presupuesto. Publicado en el diario peruano Expreso.



El contralor general de la República, Nelson Shack, afirmó, ante la Comisión de Presupuesto del [Congreso](#), que actualmente existen 1,879 obras paralizadas en el país, por más de 21 mil millones de soles.

Indicó que los departamentos con mayor número de obras paralizadas son Cusco (288), Puno (232), Piura (114), Cajamarca (113) y Áncash (110).

El mayor número de obras paralizadas corresponde a los gobiernos locales (1,335), y en menor medida a entidades del gobierno nacional (351) y regionales (193).

Resaltó también que hay miles de funcionarios públicos corruptos en el [Estado](#) y decenas de miles funcionarios públicos incompetentes, al destacar que son 8,730 servidores responsables de irregularidades, de los cuales 3,589 tienen presunta responsabilidad penal.

Sin embargo, subrayó, hay también ciento de miles de funcionarios competentes y transparentes, dispuestos a trabajar por el país.

## Cusco agoniza por falta de turismo.

Más de 50 mil personas han perdido su empleo y la región no está dispuesta a seguir paralizada. Nota publicada por el diario peruano, Expreso y que compartimos con ustedes.



*... Viene de Peruanos le dicen NO al paro nacional convocado por izquierdistas, violentistas y senderistas*

A diferencia de otras regiones donde la población ha decidido continuar con sus actividades productivas y darle la espalda a las protestas, en el sur del país ya se siente la desesperación por volver a la normalidad.

En el Cusco el sector turismo se ha reducido a menos del 20% habitual y más de 50 mil personas han perdido sus empleos. “Estamos agonizando”, dice Richard Velásquez, presidente de la Asociación Peruana de Empresa de Turismo-Cusco (APET).

“Hemos tenidos dos años de pandemia y si a esto le sumamos la serie de paros que estamos viviendo, llegamos a una situación realmente caótica. Estamos en una crisis muy complicada y pérdidas diarias de 10 millones de soles diarios. En este momento Cusco está agonizando por la paralización de nuestra actividad principal”, indicó.

Velásquez dio cifras alarmantes del dinero que deja de percibir el sur del país por la crisis social. “Si a las pérdidas del Cusco le sumamos lo que se pierde en todo el sur del país podemos llegar a la triste cifra de 418 millones de soles diarios”.

Finalmente dijo que la falta de turismo afecta a 150 mil personas que dependen directamente de esta actividad.

## Un Estado en ruinas.

Por Luis García Miró Elguera (Perú).



*Comentario publicado en el diario peruano, Expreso.*

La sociedad peruana atraviesa un episodio autodestructivo, aparentemente sin visos de solución en el corto; inclusive el mediano plazo. El Perú se bambolea envuelto en una coyuntura caótica zarandeado por las turbas. Las violentísimas turbas, manipuladas por operadores extranjeros especializados en subvertir el orden, aplicando metodología terrorista con evidente éxito. Está claro que parte del territorio nacional lo controlan organizaciones siniestras, a través del cierre de las carreteras. Y consecuentemente, el desabastecimiento generalizado que somete a las poblaciones al poder de mafias operadas por los enemigos de la democracia, quienes intentan retornar al poder tras la vacancia constitucional que removió del gobierno al golpista y setenta veces imputado por corrupción, Pedro Castillo.

Lamentablemente el régimen que constitucionalmente sustituye al que presidió el hoy presidiario Pedro Castillo, sencillamente no tiene rumbo, liderazgo ni conocimientos básicos del Estado. Simplemente se ha instalado en el Ejecutivo porque así lo dicta la Constitución. ¡Estos tiempos autodestructivos reverberan en todo orden de cosas! Particularmente en la implosión del Estado delante de nuestras narices, a partir del desgobierno inaugurado por Castillo. El hecho es que hoy nada funciona como marchaba el Perú a lo largo de aquella década de oro -2000 al 2010- donde conseguimos reducir la pobreza junto con un enorme desarrollo socioeconómico. Ocurrió, repetimos, entre el inicio de este siglo y el triunfo

electoral de Ollanta Humala con su mancha izquierdista. Desde entonces, el Perú ha venido degradándose progresiva, perversamente, al extremo que en 2021 los peruanos votaron por un auténtico analfabeto; un recalcitrante socio de sendero luminoso; un corrupto por sus cuatro costados y, finalmente, un anti demócrata golpista decidido a que se desate una guerra civil en el Perú.

A qué extremo de anarquismo habremos llegado que el Estado es incapaz de controlar la subversión terrorista; de defender al pueblo de la violencia general; de restituir el orden en las carreteras; de importar urea. Incluso las instituciones del Estado, conformantes del Sistema Nacional de Justicia, no pueden operar. Es más, el ministerio de Justicia ni siquiera es capaz de impedir que el reo Pedro Castillo se dé el lujo de convocar a cierta prensa extranjera a concederle entrevistas. No sólo para retroalimentar el odio entre peruanos, sino para dejar sentada como válida su versión de los hechos, respecto al golpe de Estado que perpetró por televisión en vivo y en directo. Igualmente, la Fiscalía no cuenta con presupuesto para atender la miríada de casos que, vertiginosamente, van acumulándose. Consecuencia de ello no sólo es el caos generalizado, sino la impunidad para decenas de miles de delincuentes que continúan haciendo de las suyas.

Al respecto, EXPRESO informó ayer que la Dirección de la PNP, que investiga el Lavado de Activos, necesitará abandonar su local “porque ha sido subastado”. Asimismo la Morgue no puede realizar diligencias básicas por falta de recursos; entre ellas investigar las causales de muerte de aquellos sesenta ciudadanos fallecidos durante las asonadas extremistas de diciembre/enero, instigadas por partidarios del miserable Pedro Castillo.

¿Con ese Estado los políticamente correctos intentan adelantar las elecciones?

## **Globos Pinchados.**

**Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).**

*“Nada da más tristeza que ver cómo los adversarios del caudillo en el poder se desviven por buscar un caudillo que lo reemplace”. Guy Sorman.*

Pese que el título puede remitir a los recientes incidentes de espionaje aéreo entre Estados Unidos y China, una vez más se refiere a lo que está sucediendo en nuestro país, siempre tan pródigo en intensidades.

En el interior del Frente para Todos (FpT), como todos percibimos, ha estallado una guerra cuyos contendientes son Cristina Fernández y su desesperación por la inminencia de una catástrofe penal, Alberto Fernández y su razonable deseo de que los mozos de la Casa Rosada le sirvan café hasta el final, Máximo Kirchner y la suya por conservar algo de la mítica zurda con que se fundó La Cámpera, y Sergio Massa y la banda que lo respalda, conformada por

empresarios “expertos en mercados regulados” que buscan seguir haciendo negocios con “la nuestra” y por peronistas que buscan conservar poder y privilegios, aún al precio de consumir la pestilente sopa de sapos que acompaña desde siempre la historia política del *Aceitoso*.



Es innegable que el *Caracol* padece una afección psiquiátrica porque, de otro modo, no podrían explicarse sus afirmaciones insanas, tales como que los actuales reclamos sociales son la demora en acceder a los restaurantes, o que sus éxitos sean su ideologizada y corrupta política de importación de vacunas que nos costó la vida de 125.000 compatriotas, la distribución prioritaria de los fármacos entre sus amigos VIP, sus dichos como que sólo China supera a nuestro país en crecimiento económico o la recuperación del empleo formal; sólo le resta decir que lo obligamos a hacer sus fiestas en Olivos. Pero, entre renuncias de sus pretendidos fieles y desplantes de sus ministros de propiedad ajena, no se pone los pantalones y renuncia al cargo para tirárselo por la cabeza a la arquitecta egipcia, ni acepta resignar su impostada actitud –otro globo aerostático- de precandidato, que complica el armado que busca, como hizo en 2019, el dedo de la PresidenteVice.

La renovada ilusión de Cristina de echar a la Corte Suprema para salvarse de la cárcel y, a la vez, escenificar una racionalidad unificadora tampoco parece viable, no sólo porque ya quince provincias peronistas adelantaron sus elecciones con respecto a la nacional, previendo una derrota fenomenal en ésta, sino porque, como en 2013 y 2015, surgió una alianza entre caciques como Juan Schiaretti, Juan Manuel Urtubey y Florencio Randazzo, dispuestos a extraer piedras de la misma cantera política.

Para los capitalistas prebendarios habituales, cómplices necesarios de nuestra decadencia, el globo que pretendió venderles el Ministro de Economía pierde helio por los agujeros que la imparable inflación le produce; su atrevida promesa de un índice que en abril comenzaría con 3 resulta de imposible cumplimiento y entierra sus probabilidades electorales. El martes, el INDEC dará a conocer el resultado de su medición de enero, que estará muy próximo al 6, y febrero promete cifras mayores de la mano de los aumentos en carne, energía, colegios, prepagas médicas, alquileres, etc.. Y la recesión que está imponiendo a la economía para frenar la caída del peso es otro salvavidas de plomo para sus ensueños presidenciales.

Tampoco es que tuviera tan fácil lograr el respaldo a su candidatura de todo el FpT porque, mientras ata su suerte al apoyo del FMI (algo que se descuenta por el pánico a desatar una nueva crisis aquí que produciría ramalazos en todo el planeta emergente), la mitomanía camporista la obliga a seguir disparando con grueso calibre contra el acuerdo y contra los Estados Unidos, cuyo voto tiene tanto peso allí y se muestra indignado por los impúdicos ataques a la Justicia, que el Aceitoso habilita con el voto de los diputados que le responden. Pero tenía fe en que el espanto del kirchnerismo frente al desierto compensara su falta de amor.

Es esencial que los pre-candidatos de JxC digan ya clara y comprensiblemente cuáles son los lineamientos económicos, fiscales, sociales, laborales, políticos y de defensa y seguridad básicos que proponen para salir de este insoportable marasmo en que nos debatimos desde hace demasiadas décadas y volver a soñar con un horizonte feliz y con movilidad social ascendente, aunque el camino sea durísimo. Si no lo hicieran en las próximas semanas, continuará la sangría que hoy lleva agua a los molinos extremos de la derecha libertaria y de la izquierda trotskista.

Aunque hoy, de acuerdo con todas las mediciones, a nivel nacional el techo del FpT no supera el 30%, también es cierto que en la Provincia de Buenos Aires, donde no hay ballottage y se gana por un voto, frente a una oposición atomizada entre Juntos por el Cambio (JxC) y Libertad Avanza (LA) es prácticamente seguro que Axel Kiciloff logrará la reelección. El kirchnerismo la transformará en el gran bunker para la resistencia. Y no exagero, porque también se refugiarán allí los movimientos piqueteros, los trotskistas infiltrados, los “trabajadores de la educación” del perverso Roberto Baradel, las bandas de narcotraficantes, los okupas violentos, las barras bravas y unidas, el “Vatayón Militante”, los sempiternos mamadores de la gran teta estatal, los perpetuos intendentes del Conurbano esquilado y, si nos descuidamos, hasta los pseudo-mapuches.

Mi propuesta, entonces, es que el candidato de LA a la gobernación bonaerense compitiera con los de JxC en las PASO, lo cual requería de todos una enorme cuota de patriotismo, pero así la oposición unida vencería. Una carta que quizás permitiría llevar a buen término una negociación sería retirar los candidatos a gobernador en alguna provincia donde LA superara a JxC en las mediciones, y arrebatarse así su sillón a algún señor feudal.

Si no hubiera en todos los dirigentes la grandeza que requiere una solución como la que propongo (u otra similar), el enorme costo que pagará el país con un nuevo triunfo del marxista Kiciloff, traducido en una complicada inestabilidad para la próxima administración, recaerá sobre las espaldas de quienes hayan privilegiado su miserabilidad y su ombliguismo, y lo pagarán en futuras elecciones si es que, para cuando éstas lleguen, la Argentina continúa existiendo tal como la conocemos.

*Bs.As., 11 Feb 23*

## UNA CELESTIAL TURISTA.

**Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).**

*De ANÉCDOTAS HISTÓRICAS (En las citas textuales de esta obra se respeta la ortografía de los originales). Glosa de nuestra amiga Maigualida Pérez.*



En todos nuestros pagos de la América andina, los españoles divulgaron el culto a la Virgen de la Candelaria, que generalmente agrega a su nombre, a manera de apellido, el nombre del lugar en que se la venera y, así tenemos: la Virgen Candelaria de Cayma, Chapi, Chiquinquirá, Copacabana, Andacollo o Luján. Casi en todos los casos, se cuenta de ellas una misma leyenda: En remotos tiempos del Señor, con gran contento algunas gentes transportaban una imagen de la Virgen por enormes distancias, un día, después de descansar lo necesario, los devotos decidieron proseguir viaje con su preciosa carga, pero, sucedió lo inesperado, fueron a cargar la imagen de la Virgen y ésta pesaba tanto que no pudieron moverla...y desde ahí la Virgen y su voluntad se han cumplido.

No he podido establecer, desde cuándo se entroniza a la Virgen de Chapi, pero, eso sí, les puedo afirmar que en la segunda mitad del siglo XIX ya se la veneraba en este apartado lugar que era descanso de arrieros en viaje a Moquegua. De la Virgen de Chapi, también se cuenta la leyenda que empieza esta anécdota y, por tanto, ella está allí, porque ese fue su deseo. Luego de muchos años de residencia en Chapi, sin más compañía que cerros, piedras y el Niñito Cimarrón de sus brazos, parece que la Virgen quiso darse un paseo y, dada la naturaleza de su persona, escogió como destino el lugar más parecido al cielo: Arequipa (como de todo hay en la viña del Señor, si usted quiere, diga que vino al infierno, pues la vida de un pueblo entreteje cielo e infierno).

Para que no se crea que el viaje de la *Mamita me lué inventau*, póngase los espejuelos y lean: “La fiesta de Nuestra Señora de Chapi, se ha celebrado ayer en el templo de la 3ª. Orden, con bastante solemnidad, al cabo de algunos años, merced a la piedad de algunos pocos devotos pobres. / La imagen de la Virgen, que fue traída hace tiempo del santuario de Chapi, estuvo colocada en grandioso trono rodeada de flores y luces. / La misa fue solemne y concurrió a ella, para darle más pompa, una banda de música militar”. (La Bolsa. Viernes 14 de febrero de

1890. Página 2).

No he podido encontrar las fechas de llegada y de partida de esta celestial turista, que por lo que usted ha leído, *aontes* se festejaba en febrero como toda virgen candelaria (anoten este detalle por lo que les contaré sobre la década inicial del siglo XX en que se cambió su fiesta de febrero al 1º de mayo).

*Texao. Arequipa y Mostajo. La Historia de un Pueblo y un Hombre Tomo III. Pág. 153.*

## HACIA UN PAÍS DE VERDAD.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).



Era un país de fantasía. Allí se soñaba que Dios era nativo y nos regaló la maravilla de las maravillas. Tener costa, sierra y montaña. Además un mar excepcional, paisajes hermosos, una rica fauna y flora. Es decir un paraíso con agua, nieve, desiertos, junglas, un pasado de orgullo, papas, lúcumas, yucas, variedad de peces, frutas deliciosas, es decir lo máximo.

También contaba con minerales como el oro, plata, cobre, zinc, etc.

Parecía que todo lo mejor se concentraba en aquel lugar privilegiado.

Pero algo no caminaba o no encajaba en aquel esplendoroso territorio. Todo no podía ser lo máximo.

Desde miles de años la gente era dominada por los denominados hijos del sol, luego por los conquistadores venidos de Europa, y de dominio en dominio, de esclavitud en esclavitud, nació la desconfianza, la lucha por liberarse unos de los otros, se dieron dominadores y dominados, se generaron abusos, odios y rencores. Se ejercía la discriminación y nació la envidia y el poner zancadillas a quien destacaba. En realidad un conglomerado de seres

humanos, que viviendo en un pseudo paraíso, se olvidaron de hacerlo desarrollar con inteligencia y con amor.

Y este país, después de mucho batallar, empezó tímidamente a crecer. Pero nuevamente grupos desquiciados, con ideas foráneas no aplicables, intentaron hacerlas prevalecer. Unos de derecha, otros de izquierda. Pero aunque los mayoritarios, aquellos que querían ver el progreso y la paz se mantenían siempre silenciosos, temerosos, tal vez por los rezagos de antaño.

Tanta belleza, tanta riqueza y prevalecía el temor, muchos engaños se daban para asustar a la mayoría trabajadora. La ignorancia de muchos y la maldad de algunos pocos dirigentes volvían a generar caos y temores.

Y ese país de fantasía dormía y dormía. Tal vez Dios, que tanto le había dado, se cansaría de la forma en que su gente actuaba.

Y Dios, un día, miró al interior de ese país de las maravillas. Y dijo a su gente: “Pongan amor y no odio, trabajen sin envidia y ayúdense todos, sean blancos, negros, cholos, chinos, vengan de donde vengan... estudien, sean solidarios, sean buenos padres y madres, cuiden con cariño a vuestros hijos, hagan de los matrimonios cuna de ejemplo y estabilidad. Sean industriales produzcan lo mejor que tengan y procuren crecer como seres humanos que es más importante que tener recursos naturales o bellezas en los paisajes. Y manténganse siempre agradecidos y amantes de Dios”.

Y se silenció la voz de Dios. La gente escuchó y empezó a entenderse. Dejaron desavenencias y maltratos, trabajaron en concordancia y unidos para mejorar a cada ser viviente y buscar un bien común en libertad. Floreció el amor y entonces el país dejó de ser una fantasía.

\*\*\*\*\*

















